

EDITORIAL

NUEVA JUNTA RECTORA SALUTACION

Desde el pasado 28 de marzo nos hemos hecho cargo del gobierno de la Delegación, después de las elecciones celebradas el día 14. En esta ocasión es una satisfacción poder acceder a esta tarea, cuando por primera vez aquí los colegiados tuvieron ante sí otra alternativa. Hemos tomado nota de las reivindicaciones que desde tal opción se planteaban, para tenerlas en cuenta, al mismo tiempo que nos sentimos suficientemente apoyados en nuestro programa con los votos que hemos obtenido.

Al acceder a este puesto, nuestra voluntad y nuestro esfuerzo se van a centrar en continuar la construcción del colegio y de la profesión. El nuevo local o sede es un capítulo fundamental en ello, pero acceder a la autonomía colegial valenciana va a ocupar el primer lugar de nuestros objetivos. Queremos ofrecer servicios suficientes para que los psicólogos podamos trabajar mejor y así llevar más adelante la realidad de la profesión. Queremos convertir el colegio en un lugar mucho más vivo, estando mucho más cerca y en contacto con todos.

Hay colectivos, dentro de nuestra delegación, que nos preocupan más destacadamente: nos referimos a los gabinetes municipales, quienes vienen aguantando el peso de una situación, la mayoría de las veces, injusta y, en muchos casos, ilegal. Sabemos que han soportado con alta paciencia un trato que muchas veces ha sido provocador. La junta, al hacerse cargo de sus funciones, quiere hacer público que conoce estas necesidades y que pone a disposición de la coordinadora de gabinetes todos los medios que están a nuestro alcance, pues si se resuelve honrosamente este problema en el País Valenciano se ha ganado una importante batalla para la profesión en esta Comunidad Autónoma. Nos mueve a ello el hecho de que estos centros de consulta han venido llenando un hueco de necesidades y urgencias que la educación ha ido dejando con cierto desdén y con despreocupación, y arreglar estos platos rotos no ha sido ni es tarea fácil, y por otro lado tenemos conciencia de que en ninguna otra delegación se han afianzado y desarrollado tanto los gabinetes municipales como con la originalidad que aquí ha tenido lugar.

Sabemos también del gran número de psicólogos que trabajan compartiendo otras profesiones como único medio de asegurar una mínima fuente de ingresos para poder vivir. Y somos conscientes del gran número de psicólogos que se encuentran en el paro sin más.

Pero el conocimiento del enorme peso que suponen estos problemas, ante los que tenemos que reconocernos como humanos y limitados, no nos desanima, pues lo que hemos andado hasta ahora es mucho, y esperamos que a lo largo de nuestro mandato, de acuerdo a nuestras posibilidades, contribuir al alivio de éstos y, por lo tanto, a llegar más lejos profesionalmente.

Nos declaramos una vez más defensores del diálogo, y escucharemos con respeto cualquier sugerencia u observación que contribuya a los fines que nos unen y agrupan.

Al comenzar nuestro mandato, os saludamos, por tanto, muy cordialmente.

La nueva junta rectora

AL CENTENARIO DEL NACIMIENTO DE HERMANN RORSCHACH, EL 11 CONGRESO INTERNACIONAL DEL RORSCHACH Y METODOS PROYECTIVOS EN BARCELONA

El próximo 8 de noviembre del presente año hará cien años que el doctor Hermann Rorschach nació en Zurich. Tras su prematura muerte, en 1922, justamente cuando acababa de publicar su obra el «Psicodiagnóstico», dejó para la posteridad una obra que daba pruebas fundadas de alcanzar pronto objetivos científicos excepcionalmente prometedores. Durante muchos años, el «test» de Rorschach ha sido el instrumento de evaluación psicológica para el diagnóstico clínico más frecuentemente utilizado. La construcción posterior del Sistema Comprensivo de Exner ha convertido el Rorschach, que ya era el método proyectivo por excelencia y extraordinariamente útil en la clínica, en una prueba fundamentada en la comprobación empírica.

Con más de sesenta años de existencia del «test» de las manchas de tinta y coincidiendo con el centenario antes comentado, se ha convocado en la ciudad condal el 11 Congreso Internacional del Rorschach y M. P., a celebrar del 11 al 14 de julio próximo, y supone uno de los acontecimientos científicos más destacados para la psicología clínica que tendrán lugar en España en el presente año. Se han seleccionado, entre los muchos presentados, un centenar de trabajos. Y han confirmado su participación los más renombrados especialistas de las técnicas proyectivas y del psicodiagnóstico, como Nina Rausch de Traubeberg, Irving Weiner, Elisabet Sorribes, S. J. Blatt, Sofía Slullitel, Arthur Carr, John Exner, entre otros.

El décimo congreso se celebró en septiembre de 1981, en Washington, y de acuerdo a las recomendaciones entonces efectuadas, se han introducido notables modificaciones con el fin de «conseguir discusiones constructivas en las comunicaciones que tengan lugar, centrándolas en temas monográficos y canalizadas a través de mesas redondas, "works-hops" y con suficiente tiempo para la discusión» (Montserrat Ros, presidenta del congreso).

La celebración en Barcelona es un acto de reconocimiento a la esforzada y silenciosa tarea que ha venido realizando la delegación de Cataluña de la Sociedad Española del Rorschach y Métodos Proyectivos, que junto a algún otro núcleo, como el de Madrid, han trabajado por el desarrollo y difusión de estas técnicas en España con las garantías que exige una formación de postgraduado a la altura de los instrumentos con los que se trabaja. Por otra parte, que al frente del comité científico figure la profesora Vera Campo es una garantía de calidad de las comunicaciones que se presentarán al congreso.

Hoy, las técnicas proyectivas son, sin duda, el más destacado instrumento de evaluación psicológica del psicólogo clínico. Su contribución ha sido tan importante que la elaboración de un psicodiagnóstico es un espacio hoy propio del rol del psicólogo. Por todo ello, no podemos menos que saludar felizmente este congreso que hemos comentado y recomendarlo a todos los psicólogos que se desenvuelven en el campo de la clínica o del psicodiagnóstico.